
 

Centre de services scolaire des Premières-Seigneuries 

Séance ordinaire du conseil d’établissement de la formation générale des adultes 
PROCÈS-VERBAL 

Date : 7 février 2023 

Heure : 16 h 30 

Endroit : Rencontre virtuelle 

 TEAMS 

Membres Établissements  Membres Établissements  

Noël, Sonia Présidente du conseil d’établissement P Crête-Lafrenière, 

Alexis 

Représentant du personnel enseignant CDB P 

Element, Annie Directrice de Centre P Morin, Steve Représentant du personnel de soutien P 

Larraguibel-Cortés, 

Christopher 

Représentant du personnel enseignant OG P Paris, Michèle Représentante du personnel professionnel P 

Martel, Anne Représentante du personnel enseignant MDA P  Élève du Centre du Nouvel-Horizon - 

Deshaye, Claire Représentante du personnel enseignant NH P  Élève du Centre Odilon-Gauthier - 

    Élève du Centre de la Côte-de-Beaupré - 

Personne invitée 

    

Secrétaire de la rencontre 

Nolan, Joyce 

 

No Sujet Décision – Action - Suivi No de résolution Responsable 

1. Ouverture et vérification du quorum. La présidente Mme Sonia Noël, constate le quorum.   

2. Mot de bienvenue. Mme Noël souhaite la bienvenue à toutes les personnes 

présentes. 

  

3. Adoption de l’ordre du jour du 7 février 

2023. 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par Mme Noël 

appuyée par Mme Anne Martel. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

CÉ22-23.21  
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4. Approbation du procès-verbal de la 

rencontre tenue le 14 novembre 2022. 

À la page 3, correction d’une ponctuation au 

paragraphe « Autodétermination ». 

À la page 4, il faut lire : ETP et non, ATP; cuisinés et non 

cuisiners. 

Il est proposé par Mme Michèle Paris d’adopter le procès-

verbal du 14 novembre dernier qui sera corrigé 

conformément à ce qui précède. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

CÉ22-23.22  

5. Suivi(s) au procès-verbal du 14 

novembre 2022. 

Au point 6.5 TECFÉE 

Mme Element a fait une proposition à la direction générale 

afin d’offrir cette formation aux enseignants stagiaires 1 et 

2, mais celle-ci a été refusée par l’Université Laval (avec le 

motif que ledit programme était déjà offert à leur 

établissement). Nous sommes donc actuellement en 

attente de savoir quelle démarche sera prise par notre 

direction générale dans ce dossier.  

Pour notre part, le cours est prêt et a été préparé par notre 

enseignante, Mme Florence Vézina. 

Mme Michèle Paris mentionne avoir eu une rencontre avec 

des coordonnateurs de l’organisme communautaire       

Kif-Kif pour développer davantage de partenariat. 

Mme Noël est heureuse de constater que le Centre du 

Nouvel-Horizon a bénéficié des paniers de Noël du Pivot, 

et ce, suite à l’information qu’elle nous avait transmise lors 

d’un CÉ. Mme Element ajoute même que lesdits paniers ont 

été bonifiés par l’organisme; le personnel en a fait la 

livraison par respect pour la confidentialité et pour en 

faciliter le transport pour les élèves ciblés. 

 

 Annie Element 

POINTS D’INFORMATION 

6. Présentation de projet. 6.1 Francisation - Centre de la Côte-de-Beaupré. 

Le programme d’études Francisation n’était pas offert 

à nos centres en raison de l’offre de service par le 

Centre Louis-Jolliet. 

 Annie Element 
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Néanmoins, il y avait une demande à Beaupré puisque 

plusieurs immigrants sont à l’emploi dans cette 

municipalité. 

C’est pourquoi nous nous sommes associés au ministère 

de l’Immigration, de la Francisation et de l’Intégration du 

Québec afin d’offrir ce cours. Nous travaillons également 

avec des agents de la division SANA (services d’accueil et 

d’intégration des nouveaux arrivants) qui nous aident 

dans le recrutement des travailleurs pour ce programme. 

7. Portrait de la clientèle ETP. En comparaison à l’année dernière, nous notons une 

hausse dans tous les secteurs de notre clientèle : 

2022-2023   2021-2022 

FG :  222,92   FG : 215,44 

FG Conco : 10,37  FG Conco : 8,75 

IS Bât : 52,45   IS Bât : 48,01 

IS Sat : 40,75   IS Sat : 41,64 

ISP : 12,76   ISP : 12,14 

Grand total : 339,25  Grand total : 325,98 

 

  

8. CÉA – Quoi de neuf? 8.1 Nouvel-Horizon 

Nos cuisinés ont un succès sans précédent auprès de 

tous. Pour les élèves impliqués : la fierté, l’effet 

rassembleur de ce projet et les réalisations.                

Mme Element précise qu’un budget supplémentaire 

a d’ailleurs été accordé pour toutes ces raisons. 

Nous poursuivons la distribution de galettes, deux fois 

semaine (préparées par la MDA et achetées aux fins 

du financement de leur voyage à Disney). 

Saines habitudes de vie – Semaine nationale de 

sensibilisation aux dépendances (novembre 2022) 

- Plusieurs activités pour sensibiliser notre clientèle 

aux problèmes de dépendances : aux écrans, au 

sucre dans les boissons de tous les jours, 

affectives, aux jeux de hasard et d’argent. 

- Conférence par le Centre de prévention des 

dépendances (CASA). 

 

 Claire Deshaye 
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Défi laser (30 novembre) 

- Coût 5$/pers. incluant le transport. 

Repas de Noël à la cafétéria (midi) 

- Pour tous et préparé par nos cuisinés; avec 

échange de cadeaux. Encore une fois, un 

succès! 

Atelier « Mes finances, mes choix » (février) 

- Celui-ci a été offert à la Jaserie pour notre 

clientèle. 

 « Dans les airs » (février) 

- Activité organisée par l’équipe de science au 

coût de 2$/pers. 

Sortie au Village vacances Valcartier (février) 

- Sur inscription, au coût de 10 $/pers. incluant le 

transport. 

Mme Noël questionne à propos du sondage envoyé aux 

membres sur les services alimentaires. Mme Element 

explique que la consultation a été faite à la grandeur du 

Centre de services scolaire et que tous les membres des 

Conseils d’établissement étaient conviés à le remplir afin 

d’obtenir certaines informations supplémentaires pour le 

prochain contrat de services alimentaires dans les 

établissements concernés. 

M. Morin demande s’il y aura des machines distributrices 

puisqu’il n’est pas dans les intentions qu’il y ait un 

renouvellement de concession. Mme Element répond que 

l’objectif est effectivement d’avoir des distributrices 

réfrigérées, actuellement à l’essai au CRTC, pour notre 

centre et celui d’Odilon-Gauthier. 

 

8.2 Odilon-Gauthier 

Semaine des saines habitudes de vie 

- Activités similaires à Nouvel-Horizon. 

Galettes de la MDA 

- Elles sont offertes également à OG et 

généralement dès la première pause, on est à 

même de constater leur popularité. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Christopher Larraguibel-

Cortés 
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Activités (décembre) 

- Le personnel enseignant du comité de la vie 

étudiante a préparé deux semaines d’activités 

sur l’heure du midi (yoga, impro, Zumba, art) où 

les élèves étaient conviés à y participer; 

- Dîner de Noël en partenariat avec le Fierbourg. 

Sortie en science « Dans les airs » (février) 

- Malgré le faible coût demandé, nous n’avons pas 

beaucoup de participants jusqu’ici, 

comparativement aux années antérieures. 

Semaine de la persévérance (février) 

- Différentes activités seront proposées du 13 au 17 

février; 

- Dîner pizza à la Saint-Valentin. 

 

M. Larraguibel-Cortés indique qu’un nouveau groupe de 

Passerelle concomitance sec. 3 vient tout juste de 

débuter. Pour l’instant, les commentaires sont positifs de 

la part de l’enseignant et des élèves. 

 

 

8.3 Côte-de-Beaupré 

Mouvements de personnel 

- M. Crête-Lafrenière mentionne que la 

technicienne en éducation spécialisée est 

absente pour une durée indéterminée et qu’elle 

est remplacée à temps partiel par Mme Audrey 

Duchesne. Aussi, il y a eu le départ de la 

secrétaire du centre, Mme Élodie Fernandez dont 

le poste demeure vacant pour l’instant. Nous 

avons accueilli aussi Mme Valérie Gagné comme 

psychoéducatrice. Malgré ces mouvements, le 

centre se porte bien. 

Dîner de Noël 

- Nous avons réussi à offrir/organiser un beau dîner 

de Noël pour la clientèle et le personnel. 

Semaine de la persévérance (février) 

- Jumelage de la clientèle FG et IS pour le grand 

plaisir de tous; 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alexis Crête-Lafrenière 
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- Grande murale pour souligner les réalisations, la 

fierté, etc. en lien avec la persévérance scolaire; 

- Fondue au chocolat. 

Francisation 

- Accueil de ces nouveaux élèves. 

Chien d’assistance 

- Nous aurons possiblement et prochainement, 

l’arrivée d’un chien d’assistance. Mme Element 

explique les différentes modalités qui devront être 

prises en considération en rapport avec 

l’acceptation de cet accompagnement. 

 

 

8.4 Maison des adultes 

Grand marché de Québec (novembre) 

- Les ventes ont généré un profit de quelque      

2 000 $ pour le projet voyage Disney; 

Projet voyage Disney 

- On souligne également que la vente de billets 

pour les Remparts se poursuit et est toujours 

disponible. Une somme d’un peu plus de 3 000 $ 

a été amassée jusqu’à maintenant (remise de    

10 $ sur chaque billet vendu); 

- Au 1er décembre, un montant de 9 000 $ a été 

recueilli; 

- On continue à ramasser des pots Mason pour la 

vente de différents produits. 

Ouverture d’une bibliothèque à la MDA (novembre) 

- Mme Émilie Jobin ainsi qu’un groupe 

d’enseignants ont pris la relève de ce projet et le 

tout s’est concrétisé à l’automne. 

Marché de Noël (15 décembre) 

- Une réussite encore cette année! Toujours une 

belle occasion pour nos élèves de présenter leurs 

produits et de pratiquer leurs habiletés sociales. 

Merci à tous ceux qui sont venus nous 

encourager. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anne Martel 
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Plusieurs sorties, dont : 

- Fierbourg; 

- Cuivres d’Art Albert Gilles; 

- Économusée des légendes – Atelier Paré. 

Fête de Noël (22 décembre) 

- Différentes activités ont été proposées : lutins, 

bingo, dîner pizza, disco.  

Compagnie RV (29 janvier) 

- Essai de casques de réalité virtuelle par deux 

groupes. Expérience très appréciée par la 

clientèle. 

Cours de mise en forme donné à l’Î.O. (1er février) 

- Une équipe de la radio communautaire de l’Île 

d’Orléans est venue filmer un cours et a interrogé 

par la même occasion, la présidente de la 

Fadoq. 

Visite attendue (8 février) 

- Nous recevrons le Bonhomme Carnaval. 

Atelier de récupération alimentaire 

- Nous poursuivons notre partenariat avec le Patro 

de Charlesbourg, à raison d’une fois par mois. 

Ateliers « Mes finances, mes choix » en collaboration 

avec le CJE de Charlesbourg 

- Un programme d’éducation financière pour les 

jeunes (4 ateliers seront offerts). 

À venir 

- Fête de la Saint-Valentin; 

- Pentathlon des neiges. 

La fierté de s’accomplir au meilleur de ses capacités 

- Mme Element nous fait part d’un article paru dans 

le Métro Québec qui présente la classe 

d’intégration sociale de l’enseignante Nancy 

Houle (CDB). 

 

9. Points des partenaires. Mme Noël nous rappelle que le programme d’impôt 

bénévole du Pivot sera de retour pour les gens dans le 

besoin.  

 Sonia Noël 
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Mme Paris ajoute aussi que le site du 211, nous guide vers 

des organismes où il est possible d’avoir ce service 

gratuitement. 

Le CJEM offre différents ateliers : prévention des 

dépendances, gestion des émotions, motivation. S’il y a 

des besoins, n’hésitez pas à nous en faire part. 

En lien avec les sorties extérieures mentionnées, Mme Noël 

souligne que la Ressourcerie du Pivot est présente pour les 

familles afin d’accéder gratuitement à divers articles, dont 

des vêtements. Même chose pour le comptoir de dons 

Accèsports qui offre de l’équipement sportif de seconde 

main. Deux beaux endroits qui peuvent être visités par nos 

jeunes. 

 

10. Dépôt des documents. Aucun document déposé.   

11. Questions diverses. Mme Element informe les membres que deux consultations 

seront lancées par le Centre de services scolaire d’ici juin 

prochain : 

- PEVR (Plan d’engagement vers la réussite); 

- Frais de déplacement. 

Elle s’enquiert à savoir si les membres préfèrent remplir les 

questionnaires de façon individuelle ou en groupe lors de 

la dernière séance.  

Il est convenu que lesdites consultations seront transmises 

à chacun dès qu’elles seront disponibles pour la 

compilation de résultats par la suite. 

  

12. Levée de l’assemblée. L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé à 17 h 30 par 

M. Steve Morin, que la séance soit levée. 

CÉ22-23.23  

 

 

 

 

 

 _____________________________________________________________   _______________________________________________________________  

                                           Sonia Noël, présidente                                       Annie Element, directrice 

 



ETP basés sur l'assiduité : 2021 ( >= 2021-07-01 et <= 2022-01-30 )
Clientèle : FG

90,931 FG Odilon-Gauthier 2016 à 2022

108,222 FG Nouvel-Horizon 2016 à 2022

13,8523 FG Côte-de-Beaupré 2016 à 2022

2,4627 FGA cours d'été 2017-18-19-20-21-22

215,44

Clientèle : FG Conco
6,9344 FGA ISP à Fierbourg 2019-20-21-22

1,8245 FGA au CFTC 2019-20-21

8,75

Clientèle : IS Bât
38,1230 DI centre 19-20-21-22

3,8532 Périodes de 2h30 19-20-21-22

1,3337 Périodes de 4 heures 19-20-21-22

3,539 Cote de Beaupré FIS 19-20-21-22

0,2955 Stages MDA 19-20-21-22

0,9263 Horslimit MDA 20-21-22

48,01

Clientèle : IS Sat
32,0733 Périodes de 3 heures 19-20-21-22

8,9138 Centre Espoir 19-20-21-22

0,6661 Période de 4h30 IS 19-20-21-22

41,64

Clientèle : ISP
7,4859 Chantier urbain

4,6662 Chantier Urbain Beaupré

12,14

325,98Grand total : 

30 janvier 2023 Page 1 sur 1



ETP basés sur l'assiduité : 2022 ( >= 2022-07-01 et <= 2023-01-30 )
Clientèle : FG

98,531 FG Odilon-Gauthier 2016 à 2022

111,2322 FG Nouvel-Horizon 2016 à 2022

11,9223 FG Côte-de-Beaupré 2016 à 2022

1,2427 FGA cours d'été 2017-18-19-20-21-22

222,92

Clientèle : FG Conco
4,8844 FGA ISP à Fierbourg 2019-20-21-22

5,1645 FGA au CFTC 2019-20-21

0,3349 CJEC CJEM

10,37

Clientèle : IS Bât
41,3730 DI centre 19-20-21-22

4,6832 Périodes de 2h30 19-20-21-22

1,5537 Périodes de 4 heures 19-20-21-22

3,1339 Cote de Beaupré FIS 19-20-21-22

0,247 Stages IS (MDA) 19-20-21-22

0,3955 Stages MDA 19-20-21-22

1,1363 Horslimit MDA 20-21-22

52,45

Clientèle : IS Sat
32,0233 Périodes de 3 heures 19-20-21-22

7,8338 Centre Espoir 19-20-21-22

0,0353 Stages IS

0,8761 Période de 4h30 IS 19-20-21-22

40,75

Clientèle : ISP
12,7659 Chantier urbain

12,76

339,25Grand total : 

30 janvier 2023 Page 1 sur 1


